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Франция (8)
Дания (8)
Венгрия (8)
Румыния (8)

страна
Астрахань (8)
Краснодар (8)
Майкоп (8)
Тольятти (8)

Таганрог (5)
Егорлыкская (5)
Зверево (5)
Азов(5)
Волгодонской 
район (5)
Аксайский район (5)
Миллерово (5)

Цифры в скобках обозначают 
страницы, на которых 
опубликован материал
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– Интернет-аудитория считает себя  
самой умной, у каждого пользователя 
соцсетей есть свое мнение, – говорит 
Дмитрий Абросимов.
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Сети для избирателя
  ВЫБОРЫ

Каролина СТРЕЛЬЦОВА
streltsova@molotro.ru

«Молот» оценил новые инстру-
менты избирательной кампании  
и выяснил, какие социальные сети 
являются самыми эффективными 
для ведения предвыборной  
кампании.

Лайк для кандидата
«А давайте, кто больше лайков 

наберет, тот и будет депутатом», – 
в последнее время все чаще звучат 
подобные шутки. Поводом для них 
стала агитация, которую практиче-
ски все кандидаты сегодня развер-
нули в соцсетях. При этом партия 
власти, парламентская и непарла-
ментская оппозиция демонстриру-
ют примерно одинаковый уровень 
использования информационных 
технологий: кто-то облюбовал 
«Фейсбук» и «Инстаграм», кто-то 
тяготеет к «Одноклассникам» и 
«ВКонтакте», а кто-то активен в 
«Твиттере» и на «Ютубе».

В силу своей объективной заня-
тости кандидаты нередко передают 
административные права на управ-
ление личной страницей своим 
помощникам, и те ведут аккаунт от 
их имени. Единицы измерения ло-
яльности аудитории – те же лайки 
и «классы», комментарии, а также 
количество «друзей» и подписчи-
ков. Набирать их можно, бездумно 
приглашая в «друзья» или добавляя 
в группу всех подряд, но этот спо-
соб, как правило, изрядно раздража-
ет завсегдатаев социальных сетей и 
потому считается неэффективным. 
К примеру, зачем матери троих де-
тей, проживающей в Аксае, в своей 
ленте лицезреть новости из группы 
кандидата по Волгодонскому одно-
мандатному округу? Проголосовать 
за него она не сможет, даже если 
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очень сильно захочет. Поэтому пра-
вильнее всего приглашать в группы 
целевую аудиторию, но это уже во-
прос эффективности предвыборной 
агитации.

Голосуют одноклассники
Как отметил ростовский полито-

лог, член общественного комитета 
«Лига избирателей – Ростов» Дми-
трий Абросимов в ходе дискуссии 
«Выборы: ОТКРЫТО» в пресс-цен-
тре «ДОН-МЕДИА», в агитации на 
Дону Интернет все же не является 
основой избирательной кампании.

– Это некое сопровождение, дань 
моде, – уверен он. – Кандидат может 
заказать публикацию у известного 
блогера, создать и вести страничку 
кандидата, например, в «Фейсбуке». 
Но Интернет здесь малоэффекти-
вен из-за «лепестковой» нарезки 
округов, а для сельской местности 
неэффективен совсем.

По мнению члена донского отде-
ления Союза журналистов России 
Бронислава Берковского, агитация 
в соцсетях для донских депутатов 
– это пустая работа: «тебе надо засе-
ять квадратный сантиметр, а ты за-
сеиваешь двадцатигектарное поле». 
Впрочем, Дмитрий Абросимов ему 
возражает, утверждая, что засеять 
такое поле можно и бесплатно. А 
Александр Джадов, представляю- 
щий Объединение избирателей 
Дона, добавляет, что интернет-ауди-
тория не ходит голосовать, так как 
это далеко не усредненный изби-
ратель. Напомним, по его мнению, 
основным избирателем на Дону 18 
сентября будет женщина 50–70 лет, 
проживающая в сельской местно-
сти, не имеющая четких политиче-
ских и идеологических пристрастий 
и отдающая свой голос той или иной 
политической силе в зависимости 
от предложения, существующего 
на предвыборном рынке.

– Интернет-аудитория считает 
себя самой умной, у каждого пользо-
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вателя соцсетей есть свое мнение, и 
он нередко высказывает его на своей 
странице, – говорит Дмитрий Абро-
симов. – Аудитория соцсети «ВКон-
такте», где «сидит» половина несо-
вершеннолетних, для предвыборной 
агитации не является целевой.

По мнению Александра Джадова, 
самой подходящей на сегодняшний 
момент является аудитория «Одно-
классников».

– Данная социальная сеть ближе 
всех к голосующим людям: это ба-
бушки, мамы, – уверен политолог. 
– В «Фейсбуке», как и в «Ютубе», 
можно сделать таргетирование, 
чтобы, к примеру, агитационный 
баннер показывался только в опре-
деленном городе. Это делается 

очень просто, и это дешево, ведь 
оплата ведется пропорционально 
количеству просмотров.

Но до этого, по мнению Бронис-
лава Берковского, пользователя 
должны познакомить с кандидатом 
с помощью наружной рекламы: пла-
катов и баннеров на улицах города. 
И только тогда он поймет, о ком 
пишут в новостной ленте его люби-
мой социальной сети, и с большой 
долей вероятности прочтет пост или 
посмотрит видео о кандидате.

Посты для избиркома
Отслеживают ли избирательные 

комиссии незаконную агитацию 
в социальных сетях? Безусловно. 
Как сообщили нам в контрольно-ре-
визионном отделе Облизбиркома, 
эти подразделения, существующие 
при всех семи окружных комиссиях 

области, осуществляют детальное 
правовое регулирование в отноше-
нии всех ресурсов сети Интернет во 
время кампании.

– Сетевые издания находятся 
в ведении Роскомнадзора, а ин-
формация о случаях нарушения в 
блогах направляется в УВД, – рас-
сказал наш собеседник. – Агита-
ция в соцсетях приравнивается к 
«иным видам агитации», и перед 
распространением ту продукцию, 
которая будет публиковаться в сети 
Интернет, в обязательном порядке 
необходимо предоставлять в изби-
рательную комиссию, оплачивать 
из средств избирательного фонда и 
только потом размещать.

По словам нашего собеседника, 

в связи с жалобами на незаконную 
агитацию в ходе кампании 2016 года 
в Ростовской области поступило 
уже два обращения в полицию. Но 
есть и законопослушные кандида-
ты: многие из них обращались в 
КРС Облизбиркома с вопросами, 
как сделать агитацию в социаль-
ных сетях законной. Весь механизм 
регулируется соответствующим 
постановлением ЦИК.

– Меня радует, что наши донские 
кандидаты идут законным путем, 
– поделились с «Молотом» в кон-
трольно-ревизионном отделе. – На 
Дону имеют место случаи, когда 
производилась оплата за материал 
из средств избирательного фонда, 
сам материал предоставлялся в ко-
миссию, а уже после публиковался 
в социальных сетях.
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Владимир Толстой, 
советник  

Президента РФ  
по культуре

Душа раскрывается  
на таких праздниках,  

как «Кружилинские 
толоки» 
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Максим Щаблыкин,  
председатель комитета  
Заксобрания

За водоснабжение  
и дороги ответят районы,  
а не поселения
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  Интернет – естественная среда обитания электората

  Селфи с Владимиром Бабиным и Дмитрием Кудряшовым

цифры

11 537
руб. – средний размер страховой пенсии  
по старости в Ростовской области.

398
тыс. работающих пенсионеров  
состоят на учете в органах ПФР Ростовской области.

  Во время выборов чужие деньги становятся общественным интересом
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Округа  
померились 
миллионами

  ВЫБОРЫ–2016

Каролина СТРЕЛЬЦОВА
streltsova@molotro.ru

Аналитики подсчитали, 
сколько средств партии  
и кандидаты тратят на пред-

выборную агитацию. Цифры  
по состоянию на 24 августа были 
обнародованы в пресс-центре 
«ДОН-МЕДИА» в ходе еженедель-
ной политической дискуссии  
«Выборы: ОТКРЫТО». Напомним, 
избирательные фонды являются 
одним из инструментов предвы-
борной борьбы, информация  
об их размерах публикуется  
в открытых источниках.

Самым «богатым» избиратель-
ным округом назван 153-й Белока-
литвинский, где совокупный объем 
фонда кандидатов достиг 18,1 млн 
руб., но денег, как ни парадоксаль-
но, здесь тратят меньше всего. По 
объемам трат впереди всех нахо-
дится 150-й Нижнедонской округ, 
там кандидатами уже израсходова-
но более 8 млн руб.

– Если приложить эту статисти-
ку к ходу политической гонки, мы 
увидим ее интенсивность, – пояс-
нил Александр Джадов, представ-
ляющий «Объединение избирате-
лей Дона». – Конечно, теоретиче-
ски, кандидат может иметь ноль 
средств – и таких ровно треть (21 
из 63). Гипотетически, он может 
опираться на бесплатные печат-
ную площадь и эфирные минуты в 
средствах массовой информации, 

  МОЙ КОШЕЛЕК

Марина РОМАНОВА
romanova@molotro.ru

В январе 2017 года пенсио- 
неры получат единовре-
менную выплату в размере 
5000 руб. Она будет произ-
ведена вместо второй  
индексации, которая долж-
на была произойти во вто-
ром полугодии текущего 
года. Об этом сообщила 
журналистам заместитель 
управляющего ОПФР  
по Ростовской области 
Алла Васильева.

– В условиях сложившей-
ся в стране экономической 
ситуации в 2016 году из-
менен порядок ежегодной 
индексации пенсий. С 1 фев- 
раля на 4% проиндексиро-
вана страховая пенсия не-
работающих пенсионеров 
– при инфляции за 2015 год 
12,9%. На столько же проин-
дексирована пенсия по госу-
дарственному пенсионному 
обеспечению с 1 апреля. В 
связи с этим решено едино-
временно компенсировать 
пенсионерам разницу меж-
ду показателями инфляции 
за 2015 год и проведенной 
в феврале индексации, то 
есть 8,9%, – сообщила Алла 
Васильева.

В ОПФР по Ростовской об-
ласти отмечают: поскольку 
снижение жизненного уров-
ня в связи с высоким ростом 
цен затронуло практически 
всех пенсионеров, то разо-
вую выплату получат как 
работающие, так и нерабо-
тающие категории граждан 
– получатели страховых пен-
сий по старости, инвалид-
ности, потере кормильца и 
пенсий по государственному 
пенсионному обеспечению.

По мнению председате-
ля Федерации профсоюзов 
Ростовской области Алек-
сандра Лозыченко, едино-
временная выплата может 
не всем понравиться, так 
как она примерно соответ-
ствует среднему размеру той 
суммы, которую получил 
бы пенсионер при второй 
индексации.

  КОНКУРС

Яна ЛЮБАЕВА
lubaeva@molotro.ru

Комитет по молодежной 
политике Ростовской  
области в преддверии  
выборов–2016 проводит 
конкурс селфи. Как сооб-
щил председатель коми- 
тета Владимир Бабин,  
фотографии с определен-
ным хештегом уже можно 
выкладывать в социаль-
ные сети.

– Мы запустили свое- 
образную эстафету под 
хештегом #ВыборЗаМо-
лодыми. Главная цель – 
повышение гражданской 
активности молодых людей 
Ростовской области, – рас-
сказал он. – Смысл акции в 
том, что активные пользо-
ватели соцсетей будут вы-
кладывать свои фотографии 
под этим хештегом. Самые 
креативные будут отмечены 
и поощрены. Итоги конкур-
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Знать об электорате все
В ходе дискуссии в «ДОН-МЕ-

ДИА» Дмитрий Абросимов при-
знался, что, по словам его амери-
канских коллег, интернет-ауди-
тория – это самое сложное поле 
для агитации. При этом в США 
участники политического процес-
са используют детализированные 
базы данных избирателей, которые 
содержат информацию не только о 
политических пристрастиях кон-
кретного гражданина, но и о его 
финансах, покупках и прочем, ци-
тирует он вице-президента РАСО 
Евгения Минченко zampolit.com. В 
России, как и в странах Евросоюза, 
по его словам, это невозможно.

В свою очередь, финские про-
граммисты предлагают универ-
сальный инструмент для голосо-
вания, который можно разместить 
на любом сайте. Как сообщает 
apparat.cc, его смысл состоит в том, 
что кандидаты и избиратели отве-
чают на одни и те же вопросы по 
текущей политической повестке. 
Предпочтения, выявленные в ходе 
этого небольшого теста, автомати-
чески сравниваются с программа-
ми представителей всех партий или 
кандидатов, и система показывает, 

ориентироваться на собственные 
силы, встречаться лично с избира-
телями, но мы должны понимать, 
что думские округа – это огром-
ные территории, и, конечно, без 
агитационной кампании кандидату 
очень сложно доказать свою право-
ту и заставить избирателя голосо-
вать за него.

По размерам избирательных 
фондов лидируют парламентские 
партии и «Родина», на первом 
месте – партия конституционного 
большинства. Объем избиратель-
ного фонда, уверены эксперты, не 
гарантирует победы в избиратель-
ной кампании, но, по их мнению, 
лидеры по наполняемости фондов 
ведут наиболее активную и интен-
сивную избирательную кампанию.

Как следует из подготовленного 
экспертами доклада, пять-шесть 
кандидатов имеют чисто симво-
лические суммы на избиратель-
ных счетах. Кстати, кандидат от 
«Гражданской платформы» Алек-
сандр Безрученко, который был 
самым богатым одномандатником, 
заработав за 2015 год 11,5 млн руб., 
сейчас имеет на избирательном 
счете всего 100 руб.

– Если кандидат очень хочет по-
бедить, он активизирует свою дея-
тельность, а деньги на официаль-
ном избирательном счете нужны 
тому, кто хочет стать депутатом, а 
не быть техническим кандидатом, 
– уверен Иван Орлов, координатор 
ассоциации организаций «В за-
щиту прав избирателей «Голос». 
– Под лежачий камень вода не 
течет, поэтому необходимо акти-
визировать агитаторов, печатать 

полиграфическую продукцию 
и активно вести предвыборную 
кампанию, а на это необходимы 
средства.

В соответствии с законодатель-
ством, после дня голосования 
кандидаты и партии обязаны пе-
речислить неизрасходованные де-
нежные средства, находящиеся на 
избирательном счете, гражданам и 
юридическим лицам, осуществив-
шим пожертвования, пропорцио- 
нально вложенным средствам. 
Если пожертвование было сделано 
анонимно и невозможно опреде-
лить адресата, через два месяца 
после дня голосования деньги 
должны быть перечислены в доход 
соответствующего бюджета.

– Сведения о средствах, полу-
ченных от физических лиц, не рас-
крываются, а при финансировании 
избирательной кампании кандида-
та каким-либо предприятием нало-
говая инспекция проверяет, чтобы 
данные средства были выделены 
только из чистой прибыли пред-
приятия, когда уплачены все на-
логи и так далее, – рассказал Дми-
трий Абросимов, представляющий 
общественный комитет «Лига 
избирателей – Ростов». – Средства 
от иностранных организаций для 
финансирования избирательных 
кампаний в РФ не принимаются.

Напомним, в феврале текущего 
года комитет Госдумы по консти-
туционному законодательству 
и госстроительству поддержал 
норму об увеличении предельного 
размера избирательного фонда для 
кандидатов по одномандатному 
округу с 15 млн до 40 млн руб.

Каждому 
пенсионеру –  
по 5000 рублей

#ВыборЗаМолодымиСети для избирателя

Шахтеры 
«Кингкоула» 
продолжают 
получать выплаты

В Ростовской области про-
должают выплачивать долги 
по заработной плате сотрудни-
кам предприятий компании 
«Кингкоул». По данным на  
2 сентября, денежные средства 
направлены 694 горнякам.

Напомним, выплаты по поруче-
нию губернатора Василия Голубе-
ва проводит за счет собственных 
средств Региональная корпорация 
развития Ростовской области. 
Уже составлены списки работни-
ков и определены суммы выплат 
каждому из них. Графики пога-
шения и списки согласованы с 
конкурсными управляющими трех 
шахтерских предприятий и минис- 
терством труда и социального раз-
вития области.

Школа получила  
имя и подарок

Губернатор области Василий 
Голубев 1 сентября преподнес 
открывшейся после капиталь-
ного ремонта школе № 53 Росто-
ва-на-Дону подарок – сертификат 
на 555 новых книг для библио-
теки. 

Заместитель генерального ди-
ректора вертолетного завода «Рост- 
вертол» Николай Сысоев вручил 
директору школы сертификат на 
приобретение интерактивного мно-
гофункционального образовательно-
го комплекса «Класс» стоимостью 
больше 4 млн руб. Он отметил, 
что Борис Слюсарь, имя которого 
присвоено школе, более 55 лет от-
дал авиапромышленности, 15 лет 
возглавлял завод «Роствертол» и 
внес большой вклад в развитие про-
изводства и процветание донской 
столицы.

После капитального ремонта шко-
ла, построенная около 70 лет назад, 
изменилась до неузнаваемости, те-
перь это совершенно новое здание 
– удобное и современное.

Затраты на ремонт составили 
274,5 млн руб. На покупку учебного 
оборудования для школы было выде-
лено 36 млн руб.

Молодые аграрии 
собрались на форум

Всероссийская площадка «Моло-
дые аграрии» начала работу в рам-
ках окружного форума «Ростов». 

В ДОЛ «Спутник» в Неклинов-
ском районе Ростовской области 
собрались представители всех ре-
гионов России, интересующиеся 
развитием агропромышленного 
комплекса. В этом году форум 
второй раз проводится в статусе 
окружного. В нем участвуют более 
1500 человек. В программе форума 
заявлены занятия по всем направле-
ниям социальной сферы: образова-
ние, историко-культурное наследие, 
здравоохранение и спорт. Гранто-
вый фонд форума «Ростов» в этом 
году составляет более 5 млн руб.

Пострадавшим  
от подтопления – 
10,4 млн рублей

Жители пяти муниципальных 
образований Азовского района, по-
страдавшие в результате подтоп- 
ления в 2014 году, получат мате-
риальную помощь из резервного 
фонда регионального бюджета. 

На эти цели губернатор Ростов-
ской области Василий Голубев рас-
порядился выделить почти 10,4 млн 
руб. Решение об оказании помощи 
165 жителям Азовского района гла-
ва донского региона принял во вре-
мя интерактивного приема граждан 
25 июля 2016 года.

Напомним, что 24 сентября 2014 
года сильный дождь и порывистый 
ветер до 27 м/с спровоцировали вет- 
ровой нагон воды в устье Дона. В 
южных районах Ростовской области 
произошло подтопление низинных 
участков. Было затоплено более 800 
подворий в 17 населенных пунктах 
района, 150 человек пришлось эва-
куировать.

насколько взгляды опрошенного 
совпадают с обещаниями конкрет-
ных политиков. Результатами теста 
можно поделиться в социальных 
сетях.

Сервис абсолютно бесплатный, 
и Voting Aid также активно ис-
пользуют СМИ, для которых это 
возможность получить интерес-
ный фидбек от аудитории. Чтобы 
система работала, принципиально 

важно, чтобы пользователи отве-
тили на все поставленные вопросы.

У Voting Aid есть немало ана-
логов, среди наиболее удачных 
– британский VoteMatch и нидер-
ландский Kieskompas, созданный 
исследователями-политологами 
из Амстердамского университе-
та. В России такого инструмента 
волеизъявления, к сожалению, 
пока нет.

Треть донских кандидатов не имеют средств на избирательных счетах

– Наша задача сейчас – 
изучить мнение населения. 
Ведь для кого-то 5000 рублей 
– весомая сумма. Я имею в 
виду тех, кто получает пен-
сию в размере 11 500 рублей. 
Но других эта доплата может 
не устроить. Мы должны 
понимать ту ситуацию, в 
которую попала страна, и не 
допустить каких-либо мани-
пуляций, – заявил он.

Председатель правления 
регионального отделения 
Союза пенсионеров России 
по Ростовской области Сер-
гей Джинибалаян уверен, 
что для каждого пенсионера 
даже 5000 руб. будут иметь 
значение.

Решение Правительства 
РФ заменить вторую индек-
сацию единовременной вы-
платой спровоцировал рост 
количества мошенников, 
отмечает Алла Васильева.

– Злоумышленники нахо-
дят телефоны пенсионеров, 
представляются пожилым 
людям сотрудниками Пен-
сионного фонда, просят 
реквизиты банковских карт, 
на которые будут якобы 
зачисляться деньги. Но я 
хочу всех предупредить, 
что это мошенники. Мы не 
будем ничего запрашивать, 
у нас есть своя база данных. 
Выплату каждый получит 
в январе 2017 года вместе 
с ежемесячной пенсией. Ее 
принесет почтальон или 
доставщик, – предупредила 
Алла Васильева.

К слову, Пенсионный 
фонд проводит столь мас-
совые единовременные 
выплаты впервые, ранее 
они касались только опре-
деленных категорий граж-
дан и были приурочены к 
знаковым датам, например 
ко Дню Победы. В 2017 году 
индексация пенсий вернет-
ся к прежнему порядку, то 
есть увеличение страховых 
пенсий будет проводиться 
исходя из индекса роста 
потребительских цен за 
прошедший год, а пенсий 
по государственному пен-
сионному обеспечению, 
включая соцпенсии, – с 
учетом роста прожиточно-
го минимума пенсионера за 
прошедший год.

са подведут 18 сентября.
По такому же принципу 18 

сентября пройдет еще один 
конкурс, уже под хештегом 
#МолодежьДонаГолосует.

– Начнется он в 08.00 и 
уже в 20.00 завершится, – 
добавил Владимир Бабин. 
– Суть в том, чтобы, прого-
лосовав, молодой избира-
тель сделал селфи у своего 
избирательного участка и 
выложил снимок в Сеть. 
Полную информацию о пра-
вилах проведения конкурсов 
можно найти на сайте ко-
митета по молодежной по-
литике Ростовской области 
или в соцсетях под этими же 
хештегами.

Одним из первых решил 
поддержать интернет-эста-
фету активный пользователь 
соцсетей, профессиональ-
ный боксер по прозвищу 
Русская Кувалда Дмитрий 
Кудряшов.

– Этот большой ресурс 
– молодежь – должен быть 
активным и уметь делать 
свой выбор, – подчеркнул 
спортсмен.

Будут и ливневка, и шахматный клуб
29 августа Василий Голубев провел очередной интерактивный 
прием граждан, во время которого рассмотрел обращения жителей 
Ростова, Батайска, Таганрога, Аксайского и Белокалитвинского 
районов. По итогам приема глава региона распорядился до конца 
2017 года завершить строительство дороги по улице Молодежной 
в хуторе Ленина Аксайского района, а также до 1 ноября текущего 
года отремонтировать дорогу, тротуары и обустроить ливневую 
канализацию в переулке Одоевском в Ростове. На лестнице 
центральной аллеи в роще «Дубки» в Таганроге до 20 сентября 
2016 года должен появиться пандус. Кроме того, на приеме были 
рассмотрены ремонт шахматного клуба в Белой Калитве, проблемы 
участников долевого строительства и вопросы начисления платы  
за капремонт.

новости

с Каролиной
Стрельцовой
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Управляющей компании 
будет выдано предписание 
устранить все выявленные 
недостатки до 1 октября. 
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«Это НАШ город»  
приглашает на набережную
Этот праздник объединил в себе четыре разноформатных 
мероприятия, связанных единой концепцией  
«Это НАШ город!»: фестиваль «Бал семьи», фестиваль  
«Спортивный Дон – 2016», фестиваль молодежных субкультур 
«Городской микс» и гала-концерт городского конкурса  
«Звезды Ростова». День рождения города начнется с праздника  
«Бал семьи»: 10 сентября с 09.30 до 14.00 на набережной Дона 
соберутся семьи ростовчан. 

Собственники квартир  
должны определиться
На Дону началась подготовка к капитальному ремонту 
многоквартирных домов в 2017 году. Об этом сообщил директор  
Фонда капитального ремонта Владислав Крюков.
Собственникам, чьи дома будут капитально отремонтированы  
в следующем году, направлены уведомления о проведении 
капремонта, в которых указаны виды, объемы работ, стоимость  
и срок проведения ремонтных работ. Собственники помещений  
в многоквартирном доме обязаны рассмотреть предложения по видам 
работ, стоимости и срокам их проведения и до 1 декабря  
2016 года принять на общем собрании решение о проведении 
капитального ремонта общего имущества в доме.

  ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО 

Вера ВОЛОШИНОВА
voloshinova@molotro.ru

Как рассказал «Молоту» предсе-
датель комитета по социальной 
политике Законодательного  
Собрания Ростовской области 
Владимир Катальников, члены  
комитета одобрили несколько 
предложений, пришедших  
из Госдумы РФ.

Депутаты поддержали 
ряд федеральных  
законопроектов

В их числе – закрепление в за-
коне 4–5-часового рабочего дня 
для 14-летних подростков. Де-
путаты согласились с ограниче-
нием зарплат для руководителей 
и менеджеров госкорпораций, 
ограничением использования 
пальмового масла в продуктах, 
предназначенных для детей, мо-
нетизацией льгот для доноров 
и другими законодательными 
инициативами субъектов РФ и 
Правительства России.

Отрицательный вердикт был 

вынесен лишь законопроекту, в 
котором предлагается в летнее 
время увеличить продолжитель-
ность обеденного перерыва до 
двух часов.

Депутаты также одобрили за-
конопроект, посвященный детям 
наркополицейских, перешедших 
на службу в органы МВД после 
ликвидации Федеральной служ-
бы по борьбе с незаконным рас-
пространением наркотических 
средств. Они будут по-прежнему 
получать господдержку.

От поселения району

В каждом доме – 
капремонт

  ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО 

Владимир САВЕЛЕНКО
savelenko@molotro.ru

На заседании комитета Законо-
дательного Собрания Ростовской 
области по местному самоуправ-
лению депутаты одобрили  
поправки о передаче собственно-
сти сельских поселений муници-
палитетам. Председатель комите-
та Максим Щаблыкин уверен,  
что это поможет привлечь инвес- 
торов, которые займутся благоу-
стройством районов в целом.

– В конце прошлого года депу-
таты приняли областной закон 
о передаче полномочий с посе-
ленческого уровня на районный. 
В первую очередь это касается 
обслуживания дорог, библиотек 
и водопроводных сетей. Сегод-
ня на заседании комитета было 
рассмотрено около 50 подобных 
вопросов, – рассказал Максим 
Щаблыкин.

К началу действия областного 
закона 1 января 2017 года все 
объекты имущества сельских 
поселений должны находиться в 

  ЖКХ

Марина РОМАНОВА
romanova@molotro.ru

В следующем году в Ростовской 
области планируется капиталь-
но отремонтировать 1157 много-
квартирных домов общей площа-
дью почти 1,5 млн кв. м. Общая 
стоимость работ оценивается  
в 3,3 млрд руб.

Об этом заявил директор НКО 
«Ростовский областной фонд со-
действия капитальному ремонту» 
Владислав Крюков на заседании 
комитета Законодательного Со-
брания Ростовской области по 
строительству.

собственности районов. Муни-
ципалитетам передают библио- 
течные фонды, водонапорные 
вышки, дороги и скважины. По-
мимо этого на плечи районных 
администраций лягут жилищ-
ный конт роль, сохранение и 

– В 2016 году в программе 
капремонта находятся 703 мно-
гоквартирных дома общей пло-
щадью более 2 миллионов квад- 
ратных метров на сумму более 
чем 2,5 миллиарда рублей. В 170 
домах работы уже выполнены, – 
рассказал Владислав Крюков.

По его словам, всего в програм-
ме капремонта участвуют уже 
более 19 тыс. многоквартирных 
домов, больше 2000 из которых 
формируют свои фонды на специ-
альных счетах. С 1 мая 2014 года 
собственники оплатили более  
4,4 млрд руб. Средний уровень со-
бираемости взносов на капремонт 
в донском регионе – около 80%. 
Среди городов области лидер по 
этому показателю – Шахты.

– Людей необходимо убеждать 

использование объектов куль-
турного наследия, утверждение 
генеральных планов и выдача 
разрешений на строительство. 
Последнее не коснулось только 
трех районов: Аксайского, Ка-
гальницкого и Ремонтненского.

в том, что накопление средств 
на специальном счете являет-
ся более выгодным, поскольку 
именно в этом случае собствен-
ники определяют, как и когда 
лучше использовать деньги на 
капремонт дома, – прокоммен-
тировал председатель профиль-
ного комитета Евгений Шепелев. 
– Дома, ремонтируемые за счет 
средств регионального операто-
ра, не имеют такого выбора, а 
очередность выполнения работ, 
согласно программе капремонта, 
может растягиваться на несколь-
ко лет. Сегодня срок перехода на 
спецсчет в Ростовской области 
составляет полтора года, но депу-
таты Законодательного Собрания 
считают, что его можно сократить 
до одного года.

Качество с первого дня

Услышать женщин

  ЖКХ

Владимир САВЕЛЕНКО
savelenko@molotro.ru

Госжилинспекция Ростов-
ской области провела  
проверку дома № 7/1  
на бульваре Комарова  
в Северном микрорайоне 
Ростова. Жители жалова-
лись на то, что управляю-
щая компания не справ-
ляется со своими обязан-
ностями и дом, особенно 
крыша, находится в пла-
чевном состоянии.

На месте представите-
ли областной Госжилин-
спекции убедились, что 
проблемы жителей вовсе 
не преувеличены. Крыша 
покрыта рубероидными 
латками, и через хаотичное 
переплетение проводов от-
лично видно, что даже при 
небольшом дожде верхний 
этаж будет заливать. Как 
признал директор управ-
ляющей компании ООО 
«ЖКХ» Александр Яко-
венко, во время ливней 
вода с крыши достигала 
третьего этажа. Об этом 
красноречиво свидетель-
ствуют пятна на потолках 
подъезда и квартир.

– Комиссионное обсле-
дование, которое мы про-
вели, подтвердило доводы 
заявителей. Однако здесь 
нет ничего, что нельзя 
было бы исправить в пре-
делах текущего ремонта. 

Управляющей компании 
будет выдано предписание 
устранить все выявленные 
недостатки до 1 октября. 
Этого времени более чем 
достаточно, – рассказал 
заместитель начальника 
Государственной жилищ-
ной инспекции Ростовской 
области Дмитрий Агуреев.

Возн и ка е т  резон н ы й 
воп рос:  к уда смот рела 
управляющая компания 
раньше, если даже ди-
ректор знает о проблемах 

жильцов? Ответ прост: 
ко м п а н и я  з а н и м а е т с я 
управлением домом толь-
ко с июля. Предыдущие 
коммунальщики не оста-
вили после себя добротно-
го наследия ни для жиль-
цов, ни для коллег.

– В дождь и во время 
таяния снегов крыша про-
текает, выпали металличе-
ские части перил в подъ-
ездах, промерзают стены, 
подвалы в удручающем 
состоянии – вот основные 
проблемы многоэтажки, 
которые не решались мно-
го лет, – рассказал Алек-
сандр Яковенко.

По его словам, компа-
ния ведет сбор денежных 

средств только два меся-
ца, но предписания жил- 
инспекции выполнимы. В 
дальнейшем вопросы бла-
гоустройства и ремонта 
будут решаться непосред-
ственно в режиме диалога 
с жителями. С момента 
прихода новой управля-
ющей компании уже не-
однок ратно п роходи ли 
встречи с ними. Жильцам 
объясняли, что работа уже 
ведется, но на это потребу-
ется время.

– Люди удивляются та-
кому отношению – раньше 
подобного в доме не было, 
– отметил директор управ-
ляющей компании.

Не смо т ря  н а  т о  ч т о 
управляющая компания 
пришла в дом на бульваре 
Комарова совсем недав-
но, никаких поблажек со 
стороны закона для нее не 
предусмотрено, ведь, по 
словам Дмитрия Агуреева, 
если коммунальщики взя-
лись за работу, то обязаны 
выполнять ее качественно 
с первого дня. Предписа-
ния даны, и если новая УК 
их не выполнит, ее ждут 
санкции – штраф в сумме 
250 тыс. руб.

Пройдет 
добросовестный

  ЖКХ

Марина РОМАНОВА
romanova@molotro.ru

Жители Дона будут защи-
щены от недобросовест-
ных строителей при капре-
монте. В регионе создается 
реестр квалифицирован-
ных подрядчиков.

В Ростовской области 
введена двухступенчатая 
система отбора подряд-
ных организаций для ка-
питального ремонта много-
квартирных домов, об этом 
рассказал заместитель ми-
нистра ЖКХ региона Вале-
рий Былков в пресс-центре 
«ДОН-МЕДИА».

По его словам, сначала 
будет проводиться предва-
рительный отсев по ряду по-
казателей. К примеру, у ком-
пании должна быть чистая 
налоговая история – без 
задолженности; в штате – не 
менее семи специалистов 

  ОБЩЕСТВО

Владимир САВЕЛЕНКО
savelenko@molotro.ru

Председатели первичных 
ячеек Союза женщин  
России съехались из боль-
шинства муниципалитетов 
области в станицу Багаев-
скую. Главным гостем  
стала председатель коми-
тета по молодежной поли-
тике Заксобрания области 
Лариса Тутова.

с высшим строительным 
образованием; важен опыт 
работы: за последние три 
года у подрядчика должно 
быть выполнено не менее 
трех контрактов по капи-
тальному ремонту и т. п.

– После того как компа-
ния пройдет предваритель-
ный отбор, она будет допу-
щена к электронному аук-
циону, в котором главным 
критерием победы станет 
цена: чем меньше денег под-
рядчик готов взять за свои 
услуги, тем у него больше 
шансов получить контракт, 
– заявил Валерий Былков.

Первый предварительный 
отбор стартовал 25 августа, 
и уже 15 октября станет 
известен список компаний, 
допущенных до электрон-
ных торгов. За прошедшую 
неделю не поступило ни 
одной заявки – Валерий 
Былков объясняет это тем, 
что подрядчики еще не 
успели собрать необходи-
мый пакет документов. Он 
также уверен, что новая 

схема отбора не приведет 
к дефициту специалистов, 
готовых проводить капи-
тальный ремонт, а наоборот, 
сделает этот рынок услуг 
более прозрачным.

– Мы составим реестр 
сильных и надежных под-
рядчиков. В итоге останутся 
середняки и крепыши. А те, 
кто элементарно не может 
содержать в штате более 
семи высококвалифици-
рованных специалистов, 
уйдут. Думаю, что после 
предварительного отбора 
останутся не все компании, 
которые сейчас занимают-
ся капитальным ремонтом. 
Потому что, к сожалению, 
многие из них не соответ-
ствуют предъявляемым 
требованиям, – прокоммен-
тировал Валерий Былков.

По данным регионального 
министерства ЖКХ, в 2015 
году в Ростовской области 
работало 50 подрядных 
организаций, выполняю- 
щих капитальный ремонт, в 
2016 году – 72.

  По мнению Максима Щаблыкина, передача собственности привлечет 
инвесторов в район
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На первом месте обсужде-
ния стояло повышение авто-
ритета семьи в российском 
обществе. Также предста-
вители союза обратились к 
Ларисе Тутовой как к депу-
тату донского парламента с 
предложениями относитель-
но защиты прав и интересов 
детей-инвалидов, одиноких 
матерей, пожилых людей, 
ветеранов войны и труда.

– Сегодня был очень ду-
шевный и в то же время се-
рьезный, ответственный раз-
говор. Женщины рассказы-
вали о проблемах, которые 
их волнуют и давали ценные, 
полезные советы. Прозвучал 
очень широкий круг вопро-
сов. На мой взгляд, встреча 
оказалась важной и нужной. 
У нас многие вопросы сей-
час решаются в регионе, но 
ту информацию, которую я 
сегодня получила, необхо-
димо обработать, изучить, 

чтобы понять, можно ли все 
решить на региональном 
уровне или требуется реше-
ние на уровне федерации, 
– рассказала Лариса Тутова.

Многие из делегатов при-
ехали в Багаевскую из сель-
ских районов, и им не пона-
слышке знакомы проблемы 
села. Женщины союза уве-
рены, что образовательная 
и культурная сферы нужда-
ются во внимании законо-
дателей, чтобы селяне были 
обеспечены профессиональ-
ными педагогами, современ-
ной методической базой и 
комфортными условиями 
для обучения. То же самое 
касается библиотек, домов 
культуры и местных музеев. 
Немаловажным вопросом 
является здравоохранение. 
Многие предложения пред-
ставительниц Союза жен-
щин России Лариса Тутова 
взяла на карандаш.

ЩАБЛЫКИН
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Разговор не о политике
  ЛИЧНОСТЬ

Политики тоже люди, и ничто  
человеческое им не чуждо.  
В свободное от работы время  
они не прочь расслабиться.  
У каждого свои пристрастия  
и хобби. Когда выдается свобод-
ная минутка и возможность  
отдохнуть, они охотятся, рыбачат, 
поют, танцуют и даже занимаются 
экстремальными видами спорта. 

Правда, рассказывают об этом 
редко, видимо опасаясь подорвать 
имидж человека серьезного, от-
ветственного. И совершенно на-
прасно. Иногда знание о быте и 
личной жизни политика говорит о 
нем очень много. Гораздо больше, 
чем официальные отчеты и бодрые 
рапорты в прессе о том, сколько 
сделано и сколько сделано будет. 
Вот почему сегодня мы решили, 
что называется, поговорить по ду-
шам с депутатом Законодательно-
го Собрания Ростовской области и 
кандидатом в депутаты Госдумы 
РФ по 149-му избирательному 
округу Ларисой Николаевной Ту-
товой. Совсем не о политике.

– Лариса Николаевна, расска-
жите о своей семье.

– Мы с мужем Александром вос-
питали двух прекрасных детей. У 
сына два высших образования, он 
сейчас работает в Ростове, а дочь 
учится в Питере.

– Можете назвать людей, бла-
годаря которым вы сформиро-
вались как личность?

– Моя семья, мама, которая всю 
жизнь проработала учительницей 
и по стопам которой пошла и я. 
Все мои учителя, которые потом 
стали моими коллегами, потому 
что преподавать я пришла в ту же 
школу, которую окончила. Ди-
ректор Песчанокопской школы № 
1, любимый и уважаемый всеми 
человек, ветеран войны, заслу-
женный учитель РСФСР Георгий 
Васильевич Алисов. И многие 
другие, перечислить здесь всех 
нет возможности.

– Помните самые яркие впе-
чатления детства?

– Мои детские поездки в Волго-

град, Брест, Краснодон. Мама во-
зила туда на экскурсию свои клас-
сы, брала и меня. Монумент «Роди-
на-мать», дом Павлова, Брест ская 
крепость, экспозиция, посвящен-
ная героям-краснодонцам. Эти 
впечатления – на всю жизнь. Я по-
том по тому же маршруту провезла 
своих детей и свои классы. Знаете, 
можно долго говорить о патрио-
тизме, но лучше один раз увидеть, 
тогда и слов лишних не надо.

– Какие качества цените в 
людях?

– Честность, преданность, от-
ветственность. Ненавижу преда-
тельство, лицемерие, подлость. 
На самом деле, ничего нового в 
плане морали со времен Нагорной 
проповеди Христа человечество не 
придумало. Не убий, не укради…

– С друзьями по школе, вузу 
связь поддерживаете?

– Конечно. Встречаемся, обща-
емся. С вузовскими однокурсни-
ками последнее время обязательно 
собираемся каждый год, не до-
жидаясь юбилеев. Кстати, в этом 
году отметили четверть века после 
окончания исторического факуль-
тета пединститута.

– Определите сами свой тем-
перамент – холерик, сангвиник, 
меланхолик, флегматик?

– Ну, чистых типов в природе 
вообще не бывает, поэтому синтез 
всех четырех. Хотя преобладает, 
думаю, сангвиник.

– Ваше любимое место отдыха?
– Родной Песчанокопский рай-

он. Там просто удивительные по 
красоте места. А еще очень люблю 
море. У меня и художник любимый 
– Айвазовский.

– Тогда писатель, наверное, 
Новиков-Прибой?

– Не все так прямолинейно. Пи-
сатель – Лев Толстой. Кстати, Пьер 
Безухов и Андрей Болконский – 
мои любимые литературные герои.

– Теперь вопрос как к учителю 
истории. Ваш любимый истори-
ческий деятель?

– Петр I. Относиться к нему 
можно по-разному, но то, что он 
сделал для России, невозможно 
переоценить. Все почему-то пом-
нят только про «окно в Европу». 

А ведь кроме этого были созданы 
Академия наук и первая русская 
газета, открыто множество свет-
ских заведений. При нем был вве-
ден праздник Новый год и принята 
гражданская азбука. В государстве 
он видел общее благо, которому 
должны были служить все.

– Знаю, что у педагогов в па-
мяти цитаты, афоризмы, выска-
зывания на все случаи жизни. 
Какое ваше самое любимое?

– Я когда-то давно придумала 
для себя правило и стараюсь ему 
следовать по жизни: «Учитель, бу-
дешь понят ты тогда, когда ты сам 
поймешь ученика». Но взаимопо-
нимание важно в жизни не только 
между учеником и педагогом.

– Как сказал на собрании при-
сутствующим председатель коо-
ператива: «Времени у нас мало, 
поэтому давайте говорить все 
вместе». У нас места на полосе 
мало, поэтому устроим короткий 
блиц. Вопрос – ответ. Отношение 
к животным?

– Всю жизнь в доме собаки. И 
свои, и приблудные. Сейчас в Пес-
чанке четыре собаки живут.

– Отношение к религии?
– Я человек православный.
– Любимые фильмы?
– «В бой идут одни старики», «А 

зори здесь тихие», «Не могу сказать 
«Прощай».

– В гороскопы, сны, гадание по 
руке верите?

– Без фанатизма.
– Любимая песня?
– «Нежность» композитора Алек-

сандры Пахмутовой в исполнении 
Анны Герман.

– Любимый вид спорта?
– Фигурное катание, гимнастика. 

Болею за родной Песчанокопский 
футбольный клуб «Чайка» и, разу-
меется, за футбольную команду 
«Ростов».

– Политики мы договорились 
не касаться, тем не менее по-
следний вопрос про нее. В двух 
словах, ваша программа как бу-
дущего депутата Госдумы?

– Моя программа – это наказы 
моих избирателей.

С вопросами к Ларисе Тутовой 
приставал В. Алексеев

ПОДДЕРЖИ СВОИХ, 
ДОВЕРЯЙ СВОИМ!

Публикация материалов этого блока оплачена из средств избирательного фонда Кандидата в депутаты Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации седьмого созыва по одномандатному избирательному округу №149 Тутовой Ларисы Николаевны

«Горячая линия» для избирателей
В Общественной палате Ростовской области 1 сентября начала  
работу «горячая линия» связи с избирателями. 
С 1 по 20 сентября с 10.00 до 22.00 любой житель Ростовской  
области может позвонить по бесплатному номеру 
8-800-505-47-01.
На этот номер будут приниматься все сигналы граждан  
о нарушениях закона как со стороны партий, кандидатов, 
организаторов выборов, так и со стороны избирателей.  
Информация будет передана в рабочую группу Общественной 
палаты региона по мониторингу избирательного процесса,  
в Избирательную комиссию Ростовской области.

ИНФОРМАЦИЯ Река Глубокая стала глубже
В Верхнеталовском сельском поселении Миллеровского 
района завершились работы по расчистке русла реки Глубокой. 
Протяженность расчистки составила почти 16 км. В течение двух  
лет, что велись работы, была проведена корчевка дикорастущих 
деревьев, находящихся непосредственно в русле и на береговых 
откосах, акваторию очистили от водной растительности  
и крупногабаритных остатков древесины, удалили около  
442 тыс. кубометров иловых отложений. На расчистку русла  
Глубокой из федерального бюджета было выделено  
более 54 млн руб.
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Пролетарский район
Центр социального обслуживания 
граждан пожилого возраста и ин-
валидов организует пункт прока-
та средств реабилитации. Жители 
района отдают сюда ненужные  
костыли, трости, коляски.

Заветинский район
В Заветном на территории детса-
да «Сказка» прошла памятная ак-
ция «Они хотели жить», посвящен-
ная памяти жертв бесланской тра-
гедии.

Станица Егорлыкская
Здесь отметили день рождения 
атамана Матвея Платова межре-
гиональным фестивалем-конкур-
сом «Казачьему роду нет перево-
ду», в котором приняли участие 
гости из Ставропольского и Крас-
нодарского краев.

Верхнедонской район
Здесь приглашают жителей района на субботник по благо- 
устройству, который пройдет 8 сентября.

Миллерово
На новом спорткомплексе торжественно открыли памятную доску,  
посвященную миллеровцу, олимпийскому чемпиону, велогонщику  
Анатолию Чуканову, чье имя будет носить комплекс.

Матвеево-Курганский район 
В селе Малокирсановка на территории 
местной школы торжественно открыта 
многофункциональная спортплощадка, 
построенная на средства «Газпрома».

Мясниковский район
Архивный сектор районной 
администрации совместно  
с территориальной 
избирательной комиссией 
подготовили передвижную 
выставку документов, 
посвященную выборам на Дону  
в первую Госдуму в 1905 году.

Таганрог
10 сентября в 10.00 здесь 
состоится традиционный 
легкоатлетический забег  
по Каменной лестнице  
«188 ступеней к Олимпу  
у солнечных часов».

Шолоховский район
Для жителей района, пользующихся социальными услугами, 
организовали экскурсию в город Серафимович Волгоградской 
области, где расположен Спасо-Преображенский монастырь.

Милютинский район
У болельщиков района праздник: местный футбольный клуб 
«Луч» занял второе место в розыгрыше Кубка губернатора – 
первенстве Ростовской области по футболу во Второй лиге.

Волгодонской район
Волонтеры района провели декадник – молодежную акцию 
«#Вместе – ярче!». Они раздавали жителям района листовки, 
агитирующие за замену ламп накаливания на светодиодные.

Аксайский район
Глава администрации Виталий Борзенко вручил четвертой  
в этом году молодой семье свидетельство на право получения 
соцвыплаты на приобретение жилья.
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Два новых филиала центра «Здоровье»
В донской столице открылись сразу два филиала клинико-
диагностического центра «Здоровье»: на улице Жмайлова, 11,  
и в переулке Халтуринском, 208/137. Один из филиалов будет 
проводить исследования, другой – осуществлять консультативный 
прием граждан, а также заниматься обследованием пациентов.  
Оба филиала оснащены самым современным диагностическим  
и лечебным оборудованием. Новые филиалы начали работу  
в понедельник, 5 сентября.

Тарасовский район
До 7 октября здесь продолжится прием заявок на субсидии  
начинающим предпринимателям и субъектам малого бизнеса.

Октябрьский район
В поселке Новозарянском Октябрьского района  
состоялась закладка камня на месте строительства 
новой церкви в честь Георгия Победоносца.

Октябрьский район
В День знаний, 1 сентября, в Краеведческом музее 
открылась выставка «Путешествие в старую школу». 
На ней выставлены школьные принадлежности  
и документы XIX–XX веков, а посетителям здесь 
предлагают заняться чистописанием.
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В Октябрьском  
районе открылась 
новая спортивная 
площадка

30 августа 2016 года состоялось 
торжественное открытие новой 
многофункциональной спортивной 
площадки в хуторе Керчик-Сав-
ров.

Реализация этого проекта осу-
ществилась по инициативе гу-
бернатора Ростовской области  
В.Ю. Голубева, министерства по 
физической культуре и спорту Ро-
стовской области, председателя со-
брания депутатов – главы Октябрь-
ского района Е.П. Луганцева, главы 
администрации Октябрьского рай-
она Л.В. Овчиевой за счет средств 
областного и местного бюджетов.

Открытие спортивной площадки 
стало настоящим подарком к нача-
лу нового учебного года.

– Открывая спортивную площад-
ку, мы заботимся о подрастающем 
поколении, которое сможет вести 
здоровый образ жизни и зани-
маться спортом в любое удобное 
время, – отметила во время от-
крытия заместитель главы адми-
нистрации Октябрьского района 
С.А. Уманцева.

Многофункциональная площад-
ка предназначена для спортивных 
тренировок, проведения соревно-
ваний по волейболу, баскетболу, 
мини-футболу. Теперь у детей 
будет больше возможностей с ин-
тересом и пользой проводить свой 
досуг, приобщаться к занятиям 
физкультурой, стремиться к спор-
тивным достижениям.
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Зверевцы собирают 
библиотеку

В мае в Зверево стартовала ак-
ция «Подари книгу библиотеке», 
приуроченная к общероссийско-
му Дню библиотек. Сотрудники 
Централизованной библиотечной 
системы обратились к жителям го-
рода с просьбой оказать посильную 
помощь библиотекам системы в 
пополнении книжного фонда. Бла-
годаря пожертвованиям горожан 
библиотека пополнилась новыми 
экземплярами книг. Активными 
дарителями были администрация 
города Зверево, учреждения обра-
зования, отдел культуры, спорта 
и молодежной политики, детская 
школа искусств, центр «Маяк», 
МУП «Забота», «Союз «Черно-
быль» и другие. Акция заверши-
лась, но библиотекам продолжают 
дарить книги.
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Жители Азова 
за свои деньги 
отремонтировали 
дорогу

На этой неделе жители улицы 
Седошенко в Азове провели сов- 
местный праздник. Свою друж-
бу и сплоченность они доказали 
решением сделать родную улицу 
одной из самых благоустроенных 
в городе.

Соседи по улице Седошенко 
приняли решение за свои деньги 
отремонтировать дорогу. Всем 
хотелось, чтобы свежее асфаль-
товое полотно и тротуарные до-
рожки были сделаны до осенних 
дождей. Так в Азове появилась 
первая «народная» дорога.

В честь окончания дорожных 
работ жители Азова решили 
устроить праздник улицы. Пря-
мо на новеньком асфальте были 
установлены столы, щедро укра-
шенные фирменными блюдами 
местных хозяек. Идею праздни-
ка поддержал городской отдел 
культуры. Для жителей обнов-
ленной улицы выступили лучшие 
азовские коллективы. В гости к 
участникам проекта «Народная 
дорога» приехали представите-
ли городской власти, которые на 
протяжении реализации этого 
проекта по мере возможности 
поддерживали инициаторов.

Председатель квартального ко-
митета Мария Кудинова:

– Благодаря помощи админи-
страции города и нашего депутата 
Елены Байер улицу заасфальти-
ровали в короткий срок.
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Модульные  
клубы появятся  
в области
Как заявил губернатор 
Ростовской области 
Василий Голубев,  
речь идет не столько  
о возрождении сельских 
ДК, сколько о поддержке 
и их развитии. Есть 
сельские дома культуры, 
которые требуют  
ремонта, но много  
и таких поселений,  
где ДК аварийные или  
их просто уже нет.
По словам Василия 
Голубева, инициатива 
принадлежит Александру 
Шолохову, заключается 
она в появлении на селе 
модульных зданий  
(они служат до  
30 лет) с залами на  
200 посадочных мест,  
с помещениями для 
занятий кружков  
и секций. Это и 
поддержка села, которая 
заключается в развитии 
не только производства,  
но и социальной сферы. 
И в каждом хуторе, 
поселении, станице, где 
невозможно восстановить 
старый дом культуры, это 
станет очередным шагом 
в развитии социальной 
инфраструктуры на селе.
Опыт в некоторых 
субъектах РФ, в том числе 
и в Ростовской области, 
по ряду объектов 
социального назначения 
имеется, но в том, что 
касается сельских клубов 
и домов культуры, его 
нет, а это то, что сегодня 
востребовано. Так что  
эту инициативу, заявил 
глава региона, «не могу  
не поддерживать».  
В областном бюджете 
будущего года будут 
запланированы средства  
с тем, чтобы уже  
в следующем году  
в нескольких населенных 
пунктах начать 
строительство таких 
сельских клубов.
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  Сельскохозяйственные ярмарки стали хорошей традицией  
в Ростовской области

  Гостей на ярмарке ждали

  ФОТОФАКТ

Традиционная для Ростова ярмарка на Кировском проспекте в этот раз со-
брала фермеров и производителей пищевой продукции не только со всей 
Ростовской области, но даже из соседних регионов – были представители с 
Кубани и даже из Астрахани. Кроме того, ярмарку посетили первые лица го-
рода и области: губернатор Василий Голубев, глава администрации Ростова 
Сергей Горбань, заместитель губернатора Вячеслав Василенко, директор де-
партамента потребительского рынка региона Ирина Теларова, депутат За-
конодательного Собрания области Лариса Тутова.
По субботам на этой ярмарке жители города могут купить овощи и фрук-
ты, мед, молочную и хлебобулочную продукцию, колбасы, домашнюю пти-
цу по ценам ниже рыночных примерно на 10–15%. Всего здесь представ-
лено более 150 предприятий АПК и крестьянско-фермерских хозяйств. По 
словам фермеров, участие в ярмарке бесплатное.

В Ростове – широкая ярмарка



  Зинаида Римская – автор проекта  

«Пойдем в кино» (РОМК)
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ПРОЧИСТКА КАНАЛИЗАЦИИ 
СОВРЕМЕННЫМ  

ОБОРУДОВАНИЕМ!

Выезд на вызов бесплатный. 
Тел. 8-903-406-56-62

ОБСЛУЖИВАНИЕ: 
 частного сектора;
 ресторанов, кафе;
 ТСЖ, муниципальных  
   организаций и т. д.

реклама

Отдай свой голос природе!

 Обеспечение стабильности демократических институтов, поддержка концепции реформ Президента РФ 
В.В. Путина;
 Консолидация избирателей вокруг предлагаемых партией шагов по развитию «зеленой экономики», охране 

природы, повышению качества жизни граждан.

ЗАДАЧИ

НАШИ ПРИОРИТЕТЫ
I. ЗДОРОВЬЕ ЧЕЛОВЕКА
1. Обеспечение качественного 

бесплатного медицинского обслу-
живания.

2. Обеспечение населения каче-
ственным, безопасным питанием, 
основанным на базе российского 
рынка продуктов.

3. Формирование здорового образа 
жизни, развитие массового спорта.

4. Развитие экотуризма в России.

II. СПАСЕМ ПРИРОДУ – СПА-
СЕМ РОССИЮ!

1. Сохранение природы и много-
образия окружающего мира, охрана 
лесов и водоемов страны, природных 
памятников от негативного антропо-
генного воздействия.

2. Экологическое воспитание и 
образование.

3. Защита животных.

III . «ЗЕЛЕНАЯ ЭКОНОМИ-
КА» – СОВРЕМЕННЫЙ ПУТЬ 
ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ 
РОССИИ

1. Зеленая энергетика и ресурсо- 
сбережение.

2. Передовая наука – экологичное 
производство – современная Россия.

3. Переработка и утилизация от-
ходов.

4. Развитие сельских территорий.

Российская экологическая партия «Зеленые»
«ЗА ЧИСТУЮ РОССИЮ!»

Мы назвали свою программу «ЗА ЧИСТУЮ РОССИЮ!». Это 
многогранное понятие, основу которого составляют чистота в при-
роде, чистота в доме, чистота в производстве, чистота в обществе.

РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ
«РОССИЙСКАЯ ПАРТИЯ ПЕНСИОНЕРОВ ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ»

В РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ
Вместе –  
мы сила! 

ОБРАЩЕНИЕ 
делегатов второго съезда Поли-
тической партии «Российская 
партия пенсионеров за справед-
ливость» к пенсионерам России 
и всем поколениям россиян

Нас, пенсионеров, более 42 
миллионов. Со временем в наших 
рядах окажется каждый гражда-
нин России.

Мы, пенсионеры, должны быть 
представлены в Государственной 
Думе как самостоятельная пар-
ламентская партия – партия, вы-
ражающая интересы миллионов. 

Современная Россия – это стра-
на, ожидающая сегодня от граж-
дан политической и социальной 
активности. Настало время дей-

ствия. Решений. Выбора.
Какой станет страна в ближай-

шие годы, зависит от того, захотят 
ли граждане, чтобы за них кто-то 
решал и действовал, или они сами 
будут думать, работать и голосо-
вать за себя – за свои интересы, 
права, стабильность, будущее.

Точек экономического роста  
в нашей стране предостаточно. 
С внешним врагом мы бороться 
умеем, так исторически сложи-
лось. Сейчас же нам предстоит 
объединиться и побороться не с 
кем-то, а за что-то. За свое бла-
гополучие, за свою безопасность, 
за экономическую стабильность 
страны.

Настало время сосредоточить 
усилия на внутренней и соци-
альной политике государства и 
взять ее под строгий контроль 
пенсионеров.

 Как говорится,  
 захотим – сдюжим.

 Если мы едины,  
 мы непобедимы.

Ответственный и социально 
защищенный гражданин, живу-
щий в стабильном, эффективном, 
правовом государстве, дающем 
ему возможность трудиться и 
получать заслуженное возна-
граждение за свой труд, а также 
иметь обеспеченную честным 
трудом достойную старость, – вот 
цель, к которой мы стремимся, за 
достижение которой мы боремся!

ПЕНСИОНЕРЫ  
ДОЛЖНЫ СТАТЬ ТЕМИ,

КОМУ НА РУСИ  
ЖИТЬ ХОРОШО!

ПРИХОДИ НА ВЫБОРЫ –  
ГОЛОСУЙ ЗА СЕБЯ!

КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
10 ШАГОВ К ДОСТОЙНОЙ ЖИЗНИ
1. Национализация нефтегазовых ресурсов, ключевых банков, 
систем связи, железных дорог, предприятий ВПК  
и электроэнергетики.
2. Контроль государства над банками и валютными операциями.
3. Новая индустриализация, развитие науки и технологий.
4. На поддержку агропрома – не менее 10% бюджета; активная 
поддержка фермеров и крестьянских подворий,  
ставка на крупные коллективные хозяйства и кооперацию.
5. Финансовые ресурсы – на возрождение страны.
6. Контроль над ценами и тарифами.
7. Прогрессивный налог на доходы физических лиц. Богатеям  
в России давно пора раскошелиться. Подоходный налог для бедных мы готовы снизить.
8. Гарантировать всем реальный прожиточный минимум; принять закон о «детях войны».  
По 7% ВВП – на науку, образование и здравоохранение. Гарантируем молодежи первое  
рабочее место. Особое внимание – детям и матерям, инвалидам и старикам.
9. Сильная страна – безопасная жизнь; решительные меры по подавлению  
коррупции и преступности.
10. Защита граждан от безнравственности, пошлости и цинизма.

работать умею
слово держу

Геннадий Зубов
Кандидат в депутаты Государственной Думы ФС РФ 
седьмого созыва по Шахтинскому одномандатному  

избирательному округу № 154 от Политической партии 
«Российская экологическая партия «ЗЕЛЕНЫЕ»

БЕЗРУЧЕНКО
Александр

Про ростовское кино
В Ростовском областном музее краеведения открылась выставка, посвященная  
Году кино. Все моменты истории кино на Дону было решено показать через  
историю кинотеатров. Сначала – до 1904 года – показ кинофильмов осуществлялся 
передвижными установками. Первый стационарный кинотеатр (тогда его называли 
электробиографом) открылся на углу Соборного переулка и улицы Большой Садовой, 
напротив входа в городской сад. Но кинотеатр быстро сгорел, не сохранилось  
даже его изображение, и впоследствии широкая рекламная кампания рассказывала  
о «первом художественном электробиографе Штремера», который расположился  
в торговом доме купца Яблокова. Через несколько лет в Ростове открылись 
кинотеатры «Модерн» (на месте ДК «Досуг»), «Художественный»  
(бывшая «Родина»).

Публикация этого блока осуществлена на безвозмездной основе соответствующей партией

  МЕДИЙНЫЙ ПРОЕКТ

Софья БРЫК АНОВА
brykanova@molotro.ru

Журнал «Русский репортер» раз-
вернет в конце сентября в Росто-
ве-на-Дону «Медиаполигон». Это 
масштабный образовательный 
журналистский проект, который 
ежегодно собирает сотни моло-
дых журналистов, фотографов  
и видеографов со всей России. 
Тренеры и преподаватели  
школы – редакторский состав 
«Русского репортера».

Итогом недельного семинара ста-
нет проект «Ростов-на-Дону–24». 
По сути, это сутки непрерывной 
трансляции новостных заметок, 
фотографий и видеосюжетов из са-
мых разных мест Ростова в режиме 
реального времени.

Героями материалов могут стать 
как интересные и знаковые люди 
города, так и предприятия, куль-
турные места – одним словом, все, 
что поможет сделать наш город 
узнаваемым.

По словам организаторов, Рос-

Журналисты России – о Ростове

ЩЕРБАКОВ
Геннадий Венедиктович
Кандидат в депутаты Государственной 
Думы России по Шахтинскому одноман-
датному избирательному округу № 154

Вместе с КПРФ вернем народу  
работу, достаток, достоинство. 
Мы правы! Мы сможем!
Слово за вами, уважаемые избиратели!

Публикация материалов этого блока осуществлена на безвозмездной основе соответствующей партией, соответствующим кандидатом

тов-на-Дону – первый город в 
России, куда медиаполигонщики 
приедут с новой миссией: показать 
жизнь важных социальных проек-
тов, некоммерческих организаций 
– всего живого, что создают люди 
своими силами, изменяя жизнь го-
рода к лучшему.

– Репортерский проект – это 
как общественная инициатива, и 
возник он не из нашего журнала, 
и даже не из журналистики. Это 
действительно общественное яв-
ление. Важно в «Медиаполигоне» 

то, что мы не просто рассказыва-
ем, как нужно делать. Мы хотим 
не только учить какому действию, 
но и сделать что-то вместе, – рас-
сказал на пресс-конференции в 
«ДОН-МЕДИА» главный редактор 
журнала «Русский репортер» Вита-
лий Лейбин.

По его словам, ростовский «Ме-
диаполигон» будет рассказывать 
не только об официальной жизни 
города:

– Главное, что мы хотели бы, 
– увидеть неформальную обще-

ственную жизнь, общественную 
инициативу в городе и показать 
это всей стране.

Проект стартует 26 сентября, 
а с шести утра 30 сентября до 
шести утра 1 октября 2016 года 
за жизнью Ростова сможет сле-
дить вся Россия. Новостная лента 
проекта появится на новом сайте 
mediapolygon.ru. Организаторы 
подчеркивают, что участие в се-
минаре бесплатное. Подать заявку 
можно до 18 сентября с помощью 
группы в соцсети «ВКонтакте».
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Видео– и аудиосвязь 
с властями

  ПИЛОТНЫЙ ПРОЕКТ
С 1 сентября 2016 года в Ростов-

ской области стартовал пилот-
ный проект, который позволит 
вести постоянный личный прием 
граждан с использованием ви-
деосвязи сетевого справочного 
телефонного узла Российской 
Федерации (ССТУ РФ). 

В Правительстве области такой 
прием граждан будет вестись еже-
дневно в рабочие дни в отделе по 
работе с обращениями граждан 
(Ростов-на-Дону, проспект Соко-
лова, 15). В администрациях муни-
ципальных образований – в прием-
ные дни согласно графику работы. 
Напомним, что ранее такая форма 
работы использовалась только 
один раз в год – во Всероссийский 
день приема граждан, традицион-
но проводимый в декабре ко Дню 
Конституции РФ. В реализации 
пилотного проекта участвуют фе-
деральные ведомства: Генеральная 
прокуратура РФ, Министерство 
внутренних дел РФ, Министерство 
обороны РФ, Федеральная служба 
судебных приставов, Федеральная 
таможенная служба, Пенсионный 
фонд РФ, Следственный комитет 
РФ, Фонд социального страхова-
ния РФ, МЧС РФ.

Торговый дом  
для луганцев

  СОТРУДНИЧЕСТВО

Артем ПИВОВАРОВ
office@molotro.ru

Российский город Донецк, распо-
ложенный в Ростовской области, 
намерен открыть Торговое пред-
ставительство ЛНР для облег-
чения экспорта продукции в РФ. 
Об этом заявил глава донецкой 
администрации Андрей Ковалев 
на экономическом форуме, состо-
явшемся в Луганске.

– Мы приложим все усилия для того, 
чтобы в следующем году территория 
Донецка стала территорией опере-
жающего социально-экономического 
развития, – сказал Андрей Ковалев.
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Государственной Думы
Федерального Собрания
Российской Федерации 
седьмого созыва
по одномандатному
избирательному округу

КАНДИДАТ В ДЕПУТАТЫ

Сообщение Законодательного Собрания Ростовской области
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  Арбузы собирали всем миром
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РОССИИ
нужна нОвая

ИндуСтРИалИзацИя

«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» 
ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ 
КОМИССИИ 
РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

по вопросам подготовки и проведения 
избирательных кампаний в 2016 
году, информационной поддержки 
в ы б о р о в ,  с р о к о в  и  п о р я д к а 
совершения избирательных действий 
и процедур. Любой желающий может 
позвонить по номерам: 262-74-03, 
275-32-46, и оставить свое сообщение 
либо отправить СМС по номеру 
8-906-419-57-07, передав контактные 
данные для обратной связи. Кроме 
того, возможна отправка писем по 
электронной почте ikro@ikro.ru с 
пометкой «Для «горячей линии».

Наша цель – обеспечить условия 
для реализации конституционного 
права граждан страны на жилье, 
добиться выполнения старых 
обязательств государства перед 
людьми по капитальному ремон-
ту, а также качественного комму-
нального обслуживания граждан 
по справедливым ценам. Для ее 
достижения необходимо принять:

1. Изменения в жилищное за-
конодательство, предусматрива-
ющие:

– бессрочную бесплатную при-
ватизацию жилья для большинства 
категорий граждан (для людей, дол-
гое время находящихся в очереди на 
получение жилья, для людей, про-
живающих в аварийном, служебном 
жилье, для детей-сирот и т.д.);

– обеспечение граждан доступным 
жильем через деятельность жилищ-
но-строительных и жилищно-нако-
пительных кооперативов.

2. Закон об исполнении государ-
ством обязанности по производству 
капитального ремонта домов.

Закон предусматривает прове-
дение государством капитального 
ремонта в тех домах, в которых его 
проведение требовалось на момент 
приватизации гражданами квартир. 
Закон направлен на исполнение 
решения Конституционного суда 
Российской Федерации. Граждане 
не должны нести бремя выполнения 
старых обязательств государства!

3. Закон об ограничении роста 
платы граждан за жилищно-ком-
мунальные услуги.

З а к о н 
п ред усма -
т р и в а е т 
ограничение 
роста п ла -
ты граждан 
не только за 
коммуналь-
ные, но и за жилищные услуги, 
включая капитальный ремонт. Мак-
симально допустимая доля расходов 
граждан на оплату жилого помеще-
ния и коммунальных услуг уста-
навливается в размере не более чем 
10% от совокупного дохода семьи. 
Необходимо остановить злоупотре-
бление полномочиями со стороны 
местных и региональных властей по 
произвольному повышению размеров 
жилищных платежей!

Программные законопроекты Политической партии  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Уважаемые избиратели, 18 сентября 2016 года отдайте голос  
за СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ – №14 в бюллетене.

Кандидат в депутаты  
Государственной Думы от партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
СЕРГЕЙ КОСИНОВ

ОПЫТ, 

ЗНАНИЯ,

ПРОФЕССИОНАЛИЗМ

В связи с необходимостью рас-
смотрения проектов областных за-
конов, касающихся передачи иму-
щества в собственность муници-
пальных районов из собственно-
сти входящих в их состав сель-
ских поселений, 8 сентября 2016 
года в конференц-зале Правитель-
ства Ростовской области состоит-
ся тридцать четвертое (внеочеред-
ное) заседание Законодательного 
Собрания Ростовской области пя-
того созыва.

В проект повестки дня включе-
ны вопросы:
  о проекте областного закона 

«О внесении изменений в Област-
ной закон «Об областном бюдже-
те на 2016 год»;
  о проекте областного зако-

на «О внесении изменения в ста-
тью 8 Областного закона «О регу-
лировании земельных отношений 
в Ростовской области»;
  о проекте постановления За-

конодательного Собрания Ростов-
ской области «О внесении измене-
ний в постановление Законода-
тельного Собрания Ростовской об-
ласти «О конкурсе на лучшую ор-
ганизацию работы представитель-
ного органа муниципального обра-

зования в Ростовской области» и 
признании утратившими силу от-
дельных положений Положения о 
конкурсе на лучшую организацию 
работы представительного орга-
на муниципального образования 
в Ростовской области»;
  о проекте областного закона 

«О внесении изменений в статью 1 
Областного закона «О пособии на 
ребенка гражданам, проживаю-
щим на территории Ростовской об-
ласти» и статью 1 Областного зако-
на «О наделении органов местного 
самоуправления государственны-
ми полномочиями Ростовской об-
ласти по предоставлению мер со-
циальной поддержки отдельным 
категориям граждан»;
  о проекте областного зако-

на «О внесении изменений в ста-
тью 24 Областного  закона «О гра-
достроительной деятельности в 
Ростовской области» и в статьи 1 
и 4 Областного закона «О форми-
ровании списков граждан, имею-
щих право на приобретение жилья 
экономического класса на терри-
тории Ростовской области»;
  об избрании мировых судей;
  о проекте областного закона 

«О внесении изменения в Област-

ной закон «О местном самоуправ-
лении в Ростовской области» (в ча-
сти передачи имущества из соб-
ственности Алексеевского сель-
ского поселения в собственность 
Обливского района);
  о проекте областного закона 

«О внесении изменений в Област-
ной закон «О местном самоуправ-
лении в Ростовской области» (в ча-
сти передачи имущества из соб-
ственности Богураевского сель-
ского поселения в собственность 
Белокалитвинского района);
  о проекте областного закона 

«О внесении изменения в Област-
ной закон «О местном самоуправ-
лении в Ростовской области» (в ча-
сти передачи имущества из соб-
ственности Большинского сельско-
го поселения в собственность Та-
расовского района);
  о проекте областного закона 

«О внесении изменения в Област-
ной закон «О местном самоуправ-
лении в Ростовской области» (в ча-
сти передачи имущества из соб-
ственности Буденновского сель-
ского поселения в собственность 
Пролетарского района) и другие 
вопросы.

Начало заседания – 10.00.

Музей Ростова откроют  
в «школе Солженицына»
Музей Ростова-на-Дону откроют в здании в переулке 
Соборном, 26, где в разные годы располагались вечерняя 
школа, районный отдел образования, кафедра одного из вузов.
– Музей Ростова-на-Дону разместится в здании,  
где учился Солженицын, – сообщил в пятницу журналистам 
глава города Сергей Горбань.
Он призвал всех горожан участвовать в создании фонда 
музея. Сейчас в здании располагается редакция газеты «Ростов 
официальный», которая занимает несколько кабинетов. 
Большая часть помещений пустует.

Древний Азов обновился
В Азове закончили ремонт лестничного  
спуска Петровской площади. Серый бетон  
ступеней заменили на желто-красную плитку. 
Появился удобный спуск для велосипедов,  
детских и инвалидных колясок. Боковые части 
лестницы дополнены двумя клумбами.  
В них уже заложен грунт для цветов.  
К завершению подходит и капитальный  
ремонт улицы Севастопольской.

Публикация этого блока осуществлена на безвозмездной основе соответствующей партией

Публикация этого блока осуществлена на безвозмездной основе соответствующей партией
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В Шолоховском районе на «Кру-
жилинских толоках» собирали  
и пробовали арбузы. Праздник 
прошел в седьмой раз и собрал 
более 5000 участников.

На родине нобелевского лауреа-
та, писателя Михаила Шолохова 
в хуторе Кружилинском отшумел 
праздник, цель которого – вспом-
нить традиционные казачьи ремес-
ла, возродить замечательный обы-
чай безвозмездной помощи друг 
другу в сельхозработах – работы 
«всем миром».

Символом праздника стал ар-
буз в лихо заломленной казачьей 
фуражке. Под ним и рассказывал 
Александр Шолохов, директор Го-
сударственного музея-заповедника 
М.А. Шолохова, об этом обычае 
«жить миром» и в мире, в состоя-
нии взаимопомощи. И люди это 
принимают, и это затрагивает в 
них лучшие струны души. Потому 
и участников с каждым праздни-
ком прибавляется.

Владимир Толстой, советник 
Президента РФ по культуре, также 
приехал на толоки, да не один, а с 
членами президиума Российского 
комитета Международного сове-
та музеев (ИКОМ России). И на 
празднике музейщики побывали, и 
обсудили подготовку своей отчет-
но-выборной конференции. А «Мо-
лоту» Владимир Ильич заявил:

– Мы дружим – Вешенская и 
Ясная Поляна. И этот праздник 
не попытка что-то изобразить, это 
самая настоящая жизнь, от которой 
нас отучали долгие годы. Пыта-
лись же нас приучить к какому-то 
индивидуализму, но это несвой-
ственно русскому человеку, каза-
честву. Нужно жить так, как душа 
велит, а она на таких праздниках и 
раскрывается.

На празднике арбузы просто за-
полонили кружилинское подворье. 
Они были везде. Из них варили 
варенье и арбузный мед – нардек. 
Арбузы собирали на бахче, на кото-
рой сотрудники музея-заповедника 
специально для праздника выра-
стили эту «сладку ягоду» и тык-
вы. В коллективном сборе арбузов 
принял участие и приехавший на 
праздник губернатор Ростовской 
области Василий Голубев.

По словам главы региона, этот 
праздник уже узнаваем не только в 
Ростовской области, но и за ее пре-
делами. «Кружилинские толоки» 
вошли в Национальный календарь 
событийных праздников. Такие со-
бытия, посвященные совместному 
труду, украшают и донскую землю, 
и Россию.

Приехавшие могли попробовать 
свою меткость в арбузном боулин-
ге. Удивительную ловкость в этом 
деле проявил Владимир Ефимов из 
Волгодонска. В боулинг, признался 
он, захаживает, но чтобы с арбу-
зами... В детстве он с родителями 
жил неподалеку – в хуторе Чука-
ринском, учился в Кружилинской 
школе и уже шесть лет ездит сюда 
на встречу с одноклассниками. А 
на толоки попал впервые.

Впервые поиграть в арбузный 
гольф довелось и старшеклас-
снику из Вешенской Игорю Бере-
зовскому. По его словам, в гольф 
раньше играть не пробовал, а 
арбузы клюшкой гонять по полю 
«прикольно».

Казаков, приехавших из Крас-

Казачий мед

нодара поздравить земляков Шоло-
хова с праздником, щедро одарили 
арбузами и дынями.

Желающие могли попахать на 
волах, которые упрямились, но под-
чинялись своему «водителю» дяде 
Вите. Лихо крутил жернова тонкого 
помола пшеницы замгубернатора 
Вячеслав Василенко, а сам губерна-
тор показал, как умеет обращаться с 
мельницей грубого помола.

На празднике можно было на-
учиться вить веревки, прясть на 
прялке, делать на гончарном круге 

горшки и чашки, плести рыболов-
ные сети. Приехавшие на праздник 
с азартом осваивали эти старинные 
казачьи ремесла.

Конкурс на самую большую 
выращенную «чудо-ягоду» выиг-
рала Наталья Поповнина (хутор 
Кружилинский), представив арбуз 
весом в 23 кг 490 г. Она и получила 
приз – 5000 руб. Вне конкурса была 
отмечена и самая большая тыква ве-
сом в 33 кг. Ее «автор» – Людмила 
Конышева из хутора Дубровского 
Шолоховского района.

  Александр Шолохов проявил в арбузном боулинге изрядную ловкость

  Варим арбузное варенье

  «Водитель» волов дядя Витя



  Анна Вяхирева: первый гол за «Ростов-Дон»

«Ростов» заявился  
в Лигу чемпионов

Футбольный клуб «Ростов» 
подал заявку на групповой этап 
Лиги чемпионов.

В заявку вошли 22 игрока: врата-
ри Сослан Джанаев и Никита Мед-
ведев; защитники Денис Терентьев, 
Дмитрий Скопинцев, Миха Мевля, 
Федор Кудряшов, Папа Гуйе, Вла-
димир Гранат, Сесар Навас; полу-
защитники Хорен Байрамян, Мусса 
Думбия, Александр Ерохин, Саид 
Эззатоллахи, Максим Григорьев, 
Тимофей Калачев, Игорь Киреев, 
Кристиан Нобоа, Андрей Перепе-
лицэ, Александр Гацкан; нападаю- 
щие Сердар Азмун, Александр Бу-
харов, Дмитрий Полоз.

Обращает на себя внимание, что 
в заявку попали шесть новичков, 
которые стали игроками донского 
клуба буквально в день закрытия 
летнего трансферного окна.

В качестве помощника и. о. 
главного тренера ФК Дмитрия Ки-
риченко заявлен Курбан Бердыев.

Напомним: первый матч груп-
пового турнира Лиги чемпионов 
футболисты «Ростова» проведут во 
вторник, 13 сентября, на мюнхен-
ском стадионе «Алльянц Арена» 
против «Баварии».

Бердыев остается
Экс-наставник ФК «Ростов» 

Курбан Бердыев вместе со своим 
тренерским штабом продолжит 
работу в донском клубе.

В этом сезоне 64-летний специа- 
лист, который нынешней весной 
привел команду к серебряным 
медалям чемпионата России, так-
же будет выполнять работу кон-
сультанта, но не на добровольной 
основе, а уже с полноценным кон-
трактом.

При этом, согласно договоренно-
сти с руководством клуба, Курбан 
Бердыев может разорвать соглаше-
ние с «Ростовом» в одностороннем 
порядке в случае поступления вы-
годного предложения от одной из 
ведущих команд российского или 
зарубежного чемпионата.

Ничья  
в Новороссийске

В шестом туре первенства в 
южной зоне ростовский СКА 
встречался в Новороссийске с 
«Черноморцем».

До этого армейцы проиграли 
пять матчей подряд. Хозяева за-
нимали третье место в таблице 
и по традиции претендовали на 
большее.

Стартовый состав СКА претер-
пел изменения. Впервые на поле 
появились Рустем Халиуллин и 
Никита Васильев, которые попол-
нили команду в последние дни 
трансферного окна.

В первом тайме ростовчанам уда-
вались атаки по правому флангу. 
Самым активным у них был Денис 
Арлашин. В концовке тайма его 
удар из выгодной позиции в послед-
ний момент заблокировал бывший 
защитник СКА Сергей Путилин.

На 71-й минуте в штрафной пло-
щадке моряков произошел спорный 
эпизод. Нападающий СКА Алек-
сандр Аброскин в жесткой борьбе 
с защитником потерял равновесие 
и упал. Однако судья принял не-
однозначное решение и показал 
играть дальше.

В концовке встречи армейцы 
имели еще несколько моментов 
для того, чтобы отличиться, но вра-
тарь гостей и невезение помешали 
ростовчанам распечатать ворота 
хозяев.

Итог – боевая ничья со счетом 
0:0.

– Считаю, что мы заслужили, как 
минимум, одно очко. Хорошая бо-
евая игра. Мы создавали моменты: 
могли забить уже на 2-й минуте. 
Есть позитивный момент: сыграли 
на ноль и не позволили соперни-
ку создать ни одного момента у 
наших ворот. Повторюсь: как ми-
нимум, мы заслужили ничью. У 
нас были очень хорошие быстрые 
атаки, но не хватило действий в 
завершающей стадии, – охаракте-
ризовал встречу в Новороссийске 
главный тренер армейцев Михаил 
Куприянов.

После шести туров СКА занима-
ет 14-е место. Зато взлетела вверх 
вторая донская команда, высту-
пающая в зоне «Юг», – «Чайка». 
После выездной ничьей со счетом 
2:2 в матче с «Кубанью-2» клуб из 
Песчанокопска поднялся на девя-
тое место.
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Шимкуте «завязала» 
с гандболом

  ЧЕМПИОНАТ РФ

Завтра матчем  
в Майкопе гандболистки 
«Ростов-Дона»  
стартуют в новом чем-
пионате России. Нака-
нуне в пресс-центре 
«ДОН-МЕДИА» прошла 
пресс-конференция ген-
директора ГК Антона  
Ревенко и игроков  
Юлии Манагаровой  
и Сирабы Дембеле.

Подготовка
– Почти все наши игро-

ки приступили к трени-
ровкам, – первым взял 
слово Антон Ревенко. 
– Отсутствуют новички 
Ана Паула Родригес и 
Александрина Кабрал 
Барбоса, а также тренер 
по физподготовке Франк 
Кун. Они пока задержи-
ваются из-за технических 
вопросов, связанных с 
получением рабочих виз.

Основной вратарь Анна 
Седойкина получила на 
Олимпиаде серьезную 
травму. Операция про-
шла успешно. К началу 
следующего года Анна 
вернется в строй.

Вновь приступила к 
тренировкам вратарь Га-
лина Мехдиева (ранее 
«Молот» сообщал, что 
у голкипера закончил-
ся контракт с клубом и 
стороны решили его не 
продлевать).

– Есть приятная но-
вость, – сказал Ревенко. 
– Стать мамой готовит-
ся наш капитан Регина 
Шимкуте. Поздравляем 
ее с этим важным собы-
тием. При этом она про-
должит работать в клу-
бе, будет нашим послом 
по различным вопросам 
(улыбается).

В новом сезоне клуб 
рассчитывает завоевать 
золотые медали чемпи-
оната страны, выиграть 
Кубок России и европей-
скую Лигу чемпионов.

– Ведь сейчас у нас 
собралась очень сильная 
команда, такой еще не 
было, – добавил Антон 
Ревенко.

Сезон
Гендиректор ГК счи-

тает, что в чемпионате 
России следует ожидать 
серьезной конкуренции.

– У тольят тинской 
«Лады» хороший состав и 

опытный наставник – Ле-
вон Акопян. Усиливается 
«Кубань», куда перешел 
главный тренер сбор-
ной Евгений Трефилов. 
Думаю, нас ждет очень 
интересный чемпионат, 
– отметил Антон Ревенко.

Упорной будет борьба 
и в Лиге чемпионов. Ро-
стовчанкам досталась не 
самая простая группа: ГК 
«Бухарест» – действую- 
щий победитель Лиги 
чемпионов, венгерский 
«Дьер» – ее финалист в 
минувшем сезоне, и чем-
пион Дании «Мидтьюл-
ланд» – очень крепкая 
команда.

Так решил  
Ян Лесли

Потом пошли вопросы.
– Не жалеете, что Ма-

рина Судакова теперь 
играет в «Кубани»?

– Решение о ее перехо-
де было принято еще до 
Олимпиады. Это было 
решение главного тре-
нера. Лично я сожалею, 
что Судакова не в нашей 
команде.

– Когда Юлия Мана-
гарова сможет играть за 
сборную России?

– Не раньше 2017 года. 
Чемпионат Европы в де-
кабре Юля пропустит.

– Вопрос к Сирабе Дем-
беле. Как вас встретили на 
родине после Олимпиа- 
ды и как вам нравится в 
Ростове?

– Когда мы прилете-
ли из Рио в Париж, нас 
встретили много людей. 
Была красная дорожка, 
нас приветствовал пре-
зидент страны. Правда, 
машин в подарок мы не 
получили (улыбается).

Дворцы и залы
– Вопрос к Антону Ре-

венко. Когда мы увидим 
в ГК «Ростов-Дон» своих 
воспитанников?

– В миллионном Росто-
ве лишь три гандбольных 
зала. Возможно, появится 
четвертая площадка в Се-
верном массиве. Благода-
ря губернатору Василию 
Голубеву было принято 
постановление о благо- 
устройстве Дворца спор-
та. Что касается нового 
гандбольного зала, то на 
его строительство нужно 
2–3 года. Под него уже 
выделен участок, закан-
чивается проектирование.

Суперкубок 
остался в Ростове

  ГАНДБОЛ

Гандболистки  
«Ростов-Дона»  
второй год подряд 

завоевали Суперкубок 
России. В решающем 
матче они обыграли  
действующего чемпиона 
страны «Астраханочку» 
со счетом 34:23.

В одну калитку
«Битвы гигантов» не 

получилось. «Астраха-
ночка» привезла в Ростов 
то ли полурезервный, 
то ли полумолодежный 
состав – всего 14 игро-
ков. Других у чемпиона 
просто нет.

Накануне стало из-
вестно, что астраханский 
клуб понес, как говорит-
ся, невосполнимые по-
тери. Ушли все ведущие 
гандболистки во главе с 
олимпийскими чемпи-
онками Полиной Кузне-
цовой, Викторией Жи-
линскайте и Викторией 
Калининой. Нет теперь 
в команде опытнейших 
Ольги Горшениной и 
Кристины Лисчевич. По 
всей видимости, уйдет 
и Валентина Гончарова.

Все они перебираются 
в краснодарскую «Ку-
бань», которую с это-
го сезона возглавил на-
ставник сборной Рос-
сии Евгений Трефилов. 
Кстати, приплюсуйте к 
потерям и лидера чем-
пионского состава Анну 
Вяхиреву, которая по-
кинула «Астраханочку» 
несколько ранее.

«Ростов-Дон» 
зазвездился

В общем, с первых 
минут стало ясно, что 
борьбы на площадке рос- 
товского Дворца спорта 
не получится. Уж слиш-
ком неравны были силы. 
Впору говорить о том, 
что гости и с олимпий-
скими чемпионками в 
составе вряд ли устояли 
бы против сегодняш-
него «Ростов-Дона». А 
тут – сплошь зеленая 

молодежь.
Пресс-атташе донско-

го клуба Денис Давы-
дов рассказал, что наши 
гандболистки были огор-
чены тем, что «Астраха-
ночка» не смогла сохра-
нить чемпионский со-
став. Ведь они очень хо-
тели взять реванш за по-
ражение в финале прош- 
лого сезона.

Хозяйки показали бо-
лельщикам четверых 
звездных новичков. Кро-
ме олимпийской чемпи-
онки Анны Вяхиревой и 
серебряного призера Рио, 
левой крайней сборной 
Франции Сирабы Дем-
беле на площадку вы-
ходили разыгрывающая 
сборной Дании Лотте 
Григель и кандидат в 
сборную России Ольга 
Черноиваненко. Познако-
мились зрители и с вер-
нувшейся из кубанской 
аренды Марией Басараб, 
и с воспитанницей нашей 
«молодежки» Ольгой 
Башкировой.

Салют  
во Дворце

Перед началом мат-
ча состоялось чествова-
ние наших олимпийских 
чемпионок. Поздравляли 
Ольгу Седойкину, Майю 
Петрову, Владлену Бо-
бровникову, Анну Сень, 

Екатерину Ильину, Анну 
Вяхиреву и Марину Су-
дакову, которая тоже 
подписала контракт с 
«Кубанью». Не забыли и 
Евгения Трефилова.

А после игры прези-
дент ФГР Сергей Шишка-
рев и президент ГК Сер-
гей Раздорский вручили 
игрокам «Ростов-Дона» и 
«Астраханочки» золотые 
и серебряные медали. 
Суперкубок России под 
овации зала приняла ка-
питан ростовчанок Реги-
на Шимкуте.

Каюсь, во время на-
граждения я больше сле-
дил за тем, как бы не 
случилась беда с веду-
щим вечера, который 
вышел на церемонию в 
широчайших ярко-жел-

тых штанах. В таких 
в перерыве цирковых 
представлений коверные 
развлекают публику. При 
ходьбе штанины развева-
лись, как парус, и я очень 
боялся, как бы ведущий 
не запутался в них и не 
грохнулся на настил в 
самый неподходящий 
момент. Но беспокоился 
я зря, все обошлось.

После вручения наград 
был устроен салют. Две 
пушки осыпали площад-
ку мириадами блестящих 
конфетти. Дворец ходил 
ходуном. Среди общего 
веселья в углу зала, ти-
хонько чертыхаясь про 
себя, с тряпками и вени-
ками в руках готовились 
«к выходу» бабушки- 
уборщицы.

Не забудьте поздравить!
11 сентября
60 лет празд-
нует Геннадий 
Александрович 
Урбан, министр 
природных ре-
сурсов и эколо-
гии Ростовской 
области.

10 сентября
65 лет празднует 
Вартан Григорье-
вич Трепель, руко-
водитель Террито-
риального орга-
на Федеральной 
службы по надзо-
ру в сфере здраво-
охранения по РО.

13 сентября
37 лет исполня-
ется Вартере-
су Вартересо-
вичу Самурга-
шеву, депутату 
Законодатель-
ного Собрания 
Ростовской об-
ласти.

12 сентября
52 года отмечает 
Александр Нико-
лаевич Палатный, 
директор депар-
тамента по делам 
казачества и ка-
детских учебных 
з аве дений Ро-
стовской области.

10 сентября
56 лет испол-
няется Евгению 
С т е п а н о в и ч у 
Щепелеву, гла-
ве администра-
ции Советского 
района Ростов-
ской области.

9 сентября
32 года отме-
чает Андрей 
Александрович 
Сильнов, депу-
тат Законода-
тельного Со-
брания Ростов-
ской области.

  Приз – у ростовчанок

  ФОТОФАКТ

В центральном матче очередного тура областного чем-
пионата по футболу среди женщин встретились ростов-
ская «Юнона» и таганрогский «Кобарт».
В этот день игрокам приходилось бороться не только друг 
с другом, но и с жарой. Солнце палило немилосердно, 
столбик термометра, как говорится, зашкаливал.
Счет в матче открыла нападающая гостей Екатерина Ней-
фельд. Равновесие в счете восстановил удар со штраф-
ного, удачно выполненный Светланой Кувшиновой. А 
буквально через пару минут ростовчанки вышли впе-
ред. Автором гола стала Мария Евланова.
Не успели хозяйки поля порадоваться своему успеху, 
как благодаря точному удару Виктории Пивневой счет 
снова стал равным. И все же Светлане Кувшиновой еще 
до перерыва удалось забить третий гол в сетку гостей.
Во втором тайме форвард «Юноны» Ангелина Калинина 
дважды заставляла вратаря «Кобарта» вынимать мяч из 
сетки собственных ворот. Волевая победа «Юноны» – 5:2.


